

seitige Entfaltung der sozialistischen Demokratie, durch stabile sozialistische Produktionsverhältnisse, durch ein hohes Niveau und rasches Wachstum der gesellschaftlichen Produktivkräfte, durch einen hohen Bildungsstand des ganzen Volkes und durch die ständige Verbesserung seiner Arbeits- und Lebensbedingungen gekennzeichnet sein. Sozialistische Ideologie und Kultur werden alle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens durchdringen. Es gilt, die wissenschaftlich-technische Revolution zu meistern, die Stärke und Leistungsfähigkeit unserer Volkswirtschaft weiter zu erhöhen. Dazu wird das ökonomische System des Sozialismus verwirklicht und ausgebaut und unsere sozialistische Ordnung ständig vervollkommenet.

Die Wissenschaft, die sich heute als unmittelbare Produktivkraft erweist, muß zu höchster Wirksamkeit gelangen. Es geht ja nicht nur darum, die naturwissenschaftlichen und technischen Probleme der neuen Entwicklungsetappe zu lösen, sondern es gilt, alle gesellschaftlichen Beziehungen der Menschen, alle Folgen, die sich daraus ergeben, das heißt die gesamte Entwicklung und Organisation der Gesellschaft, planmäßig und vorausschauend zu leiten und zu gestalten. Die prognostische Tätigkeit, die wir als einen permanenten schöpferischen Denk- und Arbeitsprozeß auffassen und entwickeln müssen, gewährleistet in ihrer Verbindung mit der exakten wissenschaftlich begründeten Leitungstätigkeit ein stetiges hohes Wachstum des Nationaleinkommens, die ständig bessere Befriedigung der materiellen und geistigen Bedürfnisse aller Bürger, die Entfaltung der sozialistischen Persönlichkeit und all ihrer schöpferischen Fähigkeiten und der gesellschaftlichen Beziehungen der Bürger.

In den vor uns liegenden Jahren werden wir die sozialistische Gesellschaft auf der Grundlage ihrer eigenen Gesetze gestalten.

Dies werden Jahre intensiven Lernens und angestrenzter Arbeit sein. Nichts wird uns dabei von selbst in den Schoß fallen. Die großen Aufgaben sind nur zu bewältigen, wenn sich einer auf den anderen verlassen kann, wenn die Kraft, die in der sozialistischen Gemeinschaft liegt, voll zur Wirkung kommt, wenn die sozialistische Gemeinschaftsarbeit, als einer der entscheidenden Vorzüge der sozialistischen Gesellschaftsordnung überhaupt, zu einem tragenden Prinzip unseres Lebens wird.

So werden wir zeigen, zu welcher Blüte der Sozialismus die Wissenschaft, die Wirtschaft, die Kultur und dadurch den Menschen zu führen vermag. Diese neuen großen Aufgaben werden nur zu lösen